

Fecha: 30-01-2026  
 Medio: La Prensa Austral  
 Supl.: La Prensa Austral  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Ira de Poduje con ambientalista por reconstrucción: "Si te importa más un árbol te llevamos a juicio"

Pág.: 21  
 Cm2: 655,2  
 VPE: \$ 856.341

Tiraje: 5.200  
 Lectoría: 15.600  
 Favorabilidad:  No Definida

## un árbol te llevamos a juicio"

**I**n el seminario "En tiempos de resiliencia y reconstrucción", organizado por la Asociación Chilena de Municipalidades (ACHM), el ministro de Vivienda y Urbanismo, Iván Poduje, se enfrentó en un asistente al criticar el avance de la reconstrucción tras los incendios en Viña del Mar, según el arquitecto, las s "están paralizadas por el mismo ambiental".

Están paralizadas por el acrino ambiental, fanáticos intentales en el gobierno que han paradas viviendas de reconstrucción porque encuentran un árbol. Tenemos un Hospital del Cáncer parado 18 meses y encontraron un nido de ratas", dijo en su exposición el secretario de Estado.

En esa línea, anunció que elerno de José Antonio Kast impulsará una reforma "sustancial" al Consejo de Monumentos Nacionales. "Si los señores consejo quieren ser Indiana s, y sacar hallazgos que nos dan 80 mil millones, que betterian enormemente a los arquitectos del consejo y a sus

jos arqueólogos de afuera, a tener que tener un lugar disponer los hallazgos, por lo que no vamos a aceptar ie nos tranquen hospitales iendas para tener hallazgos odegas", agregó.

a polémica escaló cuando siente —quien se identificó como académico— le consultó a Corporación Chilena de la era (Corma). A lo que Poduje respondió: "¿Cómo dice usted? Ed dice que la Corma tiene



Futuro ministro de Vivienda y Urbanismo, Iván Poduje.

la culpa de los problemas con los incendios?"

Ahí, la persona aludida contestó de vuelta y le dice: "¿Quién más?". "Haga la denuncia en la Fiscalía, párese de acá y haga la denuncia en la Fiscalía (...) Yo he tratado con activistas como usted que nos paralizan proyectos para proteger fauna y flora", replicó el futuro ministro.

"Ustedes que le dan más importancia a los árboles que a las personas, nos vamos a enfrentar y vamos a ir a juicio si es necesario", respondió Poduje, invitando también al asistente a conversar con familias que llevan meses sin solución habitacional por proyectos paralizados.

"A esas personas, no como usted, que nos paralizan proyectos por una palmera que ni siquiera vamos a sacar o por un belloto, las vamos a derivar

a la justicia, y nosotros vamos a seguir adelante con nuestros proyectos", enfatizó.

Ante el aumento del tono en la discusión entre el futuro ministro y el asistente, Poduje apuntó: "¿Se fija la violencia de este señor? Muchas veces, por la violencia de estos sujetos, se paralizan los proyectos. Yo le digo a este señor que nosotros tenemos abogados para irnos contra usted".

"Si usted quiere paralizar un proyecto contra la Ley de Catástrofe se va a tener que ir a juicio, pero no más paralización de proyectos. Se acabó. Se acabó", enfatizó.

Pese a la dureza de sus declaraciones, Poduje cerró la discusión y aseguró que su postura no implica descuidar el medio ambiente. "El pájaro carpintero me encanta, el alerce lo vamos a localizar. No vamos a taladrar nada, pero las familias tienen prioridad antes que los árboles. ¿Estamos claros? Gracias", concluyó.

[biobiochile.cl](http://biobiochile.cl)



Jornada de protesta en Valdivia

### Pescadores acusan al gobierno por incumplimiento en cuotas de captura

Con decenas de embarcaciones apostadas a un costado de la Costanera de Valdivia, el sector pesquero artesanal de Los Ríos inició una movilización de carácter regional.

El gremio denuncia que la Subsecretaría de Pesca redujo drásticamente la cuota de captura comprometida, lo que pone en peligro inminente la continuidad de la planta procesadora Blumar en Corral.

Juan Santana, vocero de los pescadores cerceros de Los Ríos, en conversación con Río en Línea, dirigió sus críticas directamente hacia el Subse-

cretario de Pesca, Julio Salas, a quien calificó de "traidor".

Según el dirigente, Salas se habría comprometido formalmente a asignar una cuota de 12 mil toneladas para la región, pero la cifra final fue de menos de 5 mil. "En la ley de fraccionamiento el subsecretario se comprometió con nosotros a entregarnos una cantidad de peces de no menos de 12 mil toneladas, dado a que estamos buscando nosotros el equilibrio de la pesquería para que no cierre y se vaya y no tengamos donde entregar después", dijo Santana.

**DREAMS PUNTA ARENAS**

**FESTIVAL DREAMS PUNTA ARENAS**

**TIENE FEST**

**ESTEBAN DUCH**

**VIERNES 30 ENERO - 23:00 hrs.**

SHOWS LUCKY 7 PARA MAYORES DE 18 AÑOS  
 GRATIS CON TU ENTRADA A CASINO  
 MÁS INFORMACIÓN EN [WWW.DREAMS.CL](http://WWW.DREAMS.CL)

**Mia**  
**¡EXTRAVIADA!**

SECTOR LEÑADURA KM 8.5 SUR

Cualquier información por favor avisar  
 a los siguientes números  
**+569 96407191 + 569 59435616**